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一张大额定单
解决燃眉之急

在今年的进博会上，德国科技巨头贺
利氏与北方华创、东京电子、三磊股份、渣

打银行等客户及合作伙伴签署协议，总金
额超过 3亿元人民币。其中，与日本东京电

子签订的集成电路设备用石英产品定单，
还将帮助客户解决燃眉之急。

原来，因为疫情，全球许多工厂的芯片

生产产能都出现了不足，市场上芯片短缺。
东京电子作为一家半导体生产设备企业，急

需订购一批高纯度的石英产品，作为核心部
件来完成其产品配套。作为日本第一、世界

第三的半导体设备公司，东京电子旗下的半
导体设备几乎影响了全球 100%先进半导

体的制造工序，尤其是 5纳米至 7纳米的
手机芯片制造。

“贺利氏的石英产品技术要求极高，纯
度可以达到 99.99%，还具有气泡含量低、

纯度高、材料均质性高等一系列优点。”贺
利氏大中华区总裁艾周平告诉记者，11月

6日，贺利氏电子与日本东京电子在第四
届中国国际进口博览会现场签署了金额约

5000万元的合同。明年，贺利氏将向东京
电子交付其所需的部分集成电路设备用石

英产品。
艾周平说，除了东京电子，还有多家半

导体设备厂商、客户、合作伙伴，都有意向
在进博会现场签署一系列协议。进博会体

现了中国继续对外开放，与全球产业链合
作发展的决心，也让贺利氏全球总部对于

在中国的未来有了更多的信心。
连续四年参展进博会，今年因为疫情

无法来到现场的贺利氏集团董事会主席兼

CEO凌瑞德也十分关注自家企业参展情
况，并特别录制了一段欢迎词“打 Call”。他

在视频中说道：“贺利氏集团是家族企业，
也是中国工业界的长期合作伙伴。自 1974

年进入中国市场以来，一直为中国发展贡
献力量。举例来说，我们的先进材料支持环

保和清洁能源产业；我们的特种光源解决
方案让饮用水和室内空气安全无菌；我们

的超纯石英玻璃产品用于生产先进半导
体；我们的石英玻璃纤维作为光纤的核心

材料，助力 5G通信走入千家万户。今年，
贺利氏展台集中呈现了我们在中国集成电

路行业中举足轻重的一系列最新技术覆盖
晶圆制造、封装测试，乃至终端应用。”

据悉，贺利氏已决定报名参加第五届
进博会。而在进博会“展商变投资商”办展

方针的指引下，贺利氏在上海、沈阳、南京、
常熟等多地投资新项目，包括生产设施的

建设和升级、创新研发等，助力中国相关产
业的发展。尤其是贺利氏光伏正在上海闵

行区打造全新的全球总部。这一系列的投
资项目，将在未来一至三年陆续开花结果，

为中国客户带来更多本土创新产品。

    在进博会上，小展商也有大未来，巴

基斯坦展商哈比对此深有感触。他所带来
的喜马拉雅盐灯是在第四届进博会上“中

国首秀”，登台即成“爆款”，不但现场下单
的顾客源源不断，还有不少经销商来谈合

作，商机无限。
“我们到现在还没吃午饭，前一天的午

饭是晚上 9时才吃的。”昨天下午 3时，记

者在消费品展区“绿地品质消费馆”见到哈
比时，他刚刚结束和父亲的长途电话。“这

两天我们忙到没空和他通话，现在赶紧抽
空和他讲一讲，进博会的效果有多好。”

手中厚厚一沓的预订单，以及手机通
信录里新加的好友，都是“效果好”的最佳

佐证。哈比告诉记者，第四届进博会开幕
首日，就有老客户找到他们的展位，订购

了一个 50公斤的超大盐灯。每一个被预

订出去的盐灯上，都贴有哈比用中英文写

下的“已预订”字样，短短 5天展期里，这
样的字条他写了近 200张。“我们的库存

已经被预订一空了，现在我满脑子在想，
怎么把下一批货快速运进来。”

更让哈比兴奋的是，借助进博会，他
认识了北京、云南、海南等地的采购商，有

望把巴基斯坦产品带到更多的城市。“海

南采购商说，他们有一爿 3000多平方米
的免税店，还有线上平台。北京采购商则

希望达成长期合作，把我们在绿地贸易港
里的门店作为旅游购物的定点。云南采购

商说，想采购我们的盐灯，放在当地的旅

游商店里销售。”
就连同在场内的参展商，也看中了喜

马拉雅盐灯。“他们是做天然材质衣服的，
双方的产品在健康天然上有共同点，可以

丰富门店商品的品类。据说这家参展商在
朋友圈发了盐灯照片后，已经有消费者想

要预订了。”

订单接到手软的，还有爱尔兰展商。
此次，爱尔兰食品局在绿地食品馆设立了

爱尔兰食品展区，展区负责人袁伟准备了
49款爱尔兰威士忌现场品鉴。琳琅满目的

各色酒瓶，香味四溢的混合酒香，吸引了
大批观众驻足展台试喝品评。

一位经营国内高端酒吧的负责人来
到展台，刚开始对爱尔兰威士忌不屑一

顾，在一番品鉴过后立刻竖起大拇指，并
吩咐下属前来试酒下单，一口气订了十余

箱新品———“摇摆的鞭子”黑威士忌。
袁伟透露，还有不少国内采购商属于

“回头客”，第一天品尝完匆匆离去，第二
天带着订单就来了，是进博会让国人认识

到了爱尔兰的好酒。
“订单都不敢接了，库存都没有了！”

袁伟不禁感慨进博会及绿地贸易港平台
带来的巨大商机。自进博会开展以来，袁

伟已在现场接获了来自上海、北京、江苏、
浙江、山东、陕西、山西等国内采购商、渠

道商超过 120万美元的采购意向订单。

本报记者

张钰芸 裘颖琼

首展签下首单
打开中国市场

你知道特立尼达和多巴哥共和国（以
下简称“特多”）吗？这个位于中美洲加勒比

海最南端热情火辣的岛国，在首届进博会
期间就设立了国家馆，今年则参与了进博

会的线上国家展。
在特多，中国产品随处可见，但在中

国，特多产品却颇为罕见，这背后蕴含着巨

大商机。今年，特多企业首次参展，在食品
及农产品展区，第一加勒比商业公司拿下

一个标准展位，携当地 12个品牌，带来朗
姆酒、辣椒酱、调料、可可、果汁、咖啡、茶叶

等特产亮相中国市场。效果如何？第一加勒
比商业公司总经理黄胜说，我们已经签约

了，“这是零的突破”。
“11月 8日，我们和东方国际集团签

署了意向采购协议，签约金额是 4.6万美

元，他们看中的是水果朗姆酒。”黄胜说，没
想到这么快就能拿到订单，这意味着特多

企业从此打开了中国市场的大门。
为了让遥远的特多国内及时了解进博

会盛况，上海市外事办公室和上海市商务

委通过视频连线，“实时转播”了第一加勒
比商业公司的第一笔采购签约活动。特多

贸工部部长葆拉 ·戈皮 ·斯库恩在连线中表
示，在全球经历新冠肺炎疫情冲击的背景

下，进博会已成为全球最大和最具创新性
的加强国际贸易和投资合作的平台之一，

也是各国出口商与中国以及彼此之间重建

贸易联系的一个非常重要的工具。
特多在进博会拿下的首张订单，是其

迈入中国市场的第一步，以水果朗姆酒为
起点，第一加勒比商业公司希望今后能把

其他产品也送进中国。“展会期间，有不少
跨境电商、直播平台、进口食品贸易商来到

我们的展台，了解产品，洽谈合作，他们都
想为中国市场找到差异化的进口产品，特

多商品就是一个很好的选择。”黄胜说，6
天展期之后，有望从中孵化出更多的订单。

“我们也从进博会上了解到了中国市

场的需求。”这两天，黄胜的同事也会抽空

逛逛其他国家的展位，一逛就逛出了感触：
“这些国家对中国市场的重视程度和投入

程度都非常高，很多产品还根据中国市场
的喜好，调整了包装、口味和设计，这是我

们需要学习的地方。”
首次参展就有零的突破，第一加勒比

商业公司已经决定参加第五届进博会，还

想拿下更大一点的展位。“这样我们就能带
来更多的品牌、更多的产品，甚至可以联合

周边几个岛国一起参展，把火辣的加勒比
海风情带入进博会。”

■ 巴基斯坦展商哈

比和他带来的“爆款”

展品———盐灯

首席记者 萧君玮 摄

■ 6日， 德国贺利氏电子与日本东京电子

在进博会现场举行了签约仪式

■ 特多企业今年首次参展。 在食品及农产品展区，特多的第一加勒比商业公司展位上，朗

姆酒、辣椒酱、调料、可可、果汁、咖啡、茶叶等特产琳琅满目 本报记者 张钰芸 摄

“四叶草”里满是收获喜悦

签单签到手软 卖货卖到清空

签约、签约、签约，签到手软。
第四届进博会临近闭幕，展客商们
的主要活动从交流洽谈变成了签
约合作，要把 6 天展期里的“看对
眼”，固化成双方全年的经贸往来。
从数亿美元的大单，到从零开始的
突破，收获的喜悦已经在展馆内随
处可见，参展商们纷纷表示：“明年
我们还要来！”

订单接到手软 库存已经售空


